



## Confidencial

### Trump, el golfo y el Súper Tazón

Y como para mostrar que no se le había olvidado el tema, por qué no, **Donald Trump** tuvo a bien proclamar el 9 de febrero como el Día del Golfo de América. La decisión la dio a conocer a bordo del Air Force One, mientras sobrevolaba sus aguas rumbo al Súper Tazón LIX, al que, por cierto, asistió convirtiéndose en el primer presidente en funciones de Estados Unidos que acude a la gran fiesta del fútbol americano. ¿Habrá comido guacamole, hecho con aguacates aún sin aranceles?

### Pacto entre la sociedad civil y el gobierno de Yucatán

En tiempos recientes poco se ha visto que un gobernador salga a firmar un pacto con la sociedad civil, empresarios e Iglesia, a favor de la seguridad. Esto sucedió en Yucatán la semana pasada, cuando se presentó la estrategia 'Aliados por la Vida'. El mandatario morenista **Joaquín Díaz Mena** reconoció que la entidad sigue siendo la más segura del país, pese al problema de consumo de drogas, depresión y descomposición del tejido social que afecta a los yucatecos. Dijo que no será como los anteriores gobernadores que "patearon la lata" para no atender el problema. Bomba.

### A cuadrarse con Andy

Hablando de niveles políticos, quienes sí asistirán a San Lázaro esta semana, ahora sí, aunque sólo con los de Morena, serán los dirigentes nacionales de su partido. Luis María Alcalde, la presidenta; Carolina Rangel, la secretaria general, y **Andrés Manuel López Beltrán**, secretario de Organización. Aunque "con el que hay que 'cuadrarse' es con Andy", confesaron por ahí unos morenistas, porque es en realidad quien está recorriendo y operando por todo el país. ¿Será?

### Llamar a las cosas (y los lugares) por su nombre

La presidenta municipal de Solidaridad, Quintana Roo, **Estefanía Mercado**, impulsa una iniciativa para cambiarle el nombre a esa localidad y llamarla oficialmente Playa del Carmen, como se conoce mundialmente a este destino turístico. El nombre Solidaridad data de 1993 y no abona a potenciar aún más el desarrollo de una de las zonas con mayor expansión económica en los últimos tres lustros. La propuesta se someterá a consulta popular y a la aprobación del cabildo municipal y Congreso local. Pero en principio parece una buena idea.

### En ruta, nueva Ley de Telecomunicaciones

Nos confirmaron legisladores en San Lázaro que se trabaja a marchas forzadas en una nueva Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión. Según afirman, en coordinación con el equipo de Palacio Nacional, lo que buscan es ajustar el marco legal a los cambios a la Constitución, tras la desaparición del IFT y otros órganos autónomos. También admitieron que otro objetivo, tal vez el más importante, es darle cuerpo legal a la Agencia de Transformación Digital, encabezada por **José Merino**, como órgano regulatorio.

### Vuelven las rencillas del PES con Cuauhtémoc

Tan duro se quejó el diputado priista **Rubén Moreira** contra el morenista Hugo Eric Flores por ser hoy "juez y parte" en la ruta del desafuero de Cuauhtémoc Blanco, que hasta exigió que el expresidente del PES se abstenga de presidir la Comisión Jurisdiccional en San Lázaro, por un "claro conflicto de interés". No es que defienda al americanista –acotó Moreira–, pero tampoco es válido que Flores "prejuzgue" al exgobernador de Morelos antes de conocer el expediente de la fiscalía. Lo que pasa –recordó– es que Higo Eric "fue el primer impulsor de la candidatura de Cuauhtémoc para gobernador, pero rompieron su sociedad cuando el PES culpó al exfutbolista del fracaso de ese partido en la entidad".